

También murieron seis soldados

## Veintisiete generales y jefes de las FAS, asesinados en atentados terroristas

**MADRID.** Los atentados terroristas contra generales y jefes del Ejército ocurridos en los últimos años han sido los siguientes:

— En 1977 se produce el primero de ellos. El 26 de noviembre es asesinado en Pamplona el comandante de Infantería Joaquín Imaz Martínez. El atentado fue reivindicado por ETA.

— El 21 de julio de 1978 un comando de ETA militar asesina en Madrid al general de Brigada Juan Manuel Sánchez Ramos y al teniente coronel José Antonio Pérez Rodríguez, cuando viajaban en un automóvil.

— El 3 de octubre de 1978 es asesinado en Bilbao el capitán de corbeta Francisco de Asís Morote. Fue reivindicado por ETA.

— El 19 de diciembre de 1978 es asesinado en San Sebastián el coronel de Infantería, retirado, Diego Fernández Motes. ETA reivindicó el atentado.

— El 2 de enero de 1979 fue asesinado en San Sebastián el comandante del Ejército José María Herrera Hernández, ayudante del gobernador militar de Guipúzcoa. Fue reivindicado por ETA militar.

— El 3 de enero de 1979 es asesinado el gobernador militar de Madrid general de División Constantino Ortín Gil. El atentado fue reivindicado por ETA militar.

— El 14 de febrero de 1979 es asesinado en Vitoria el teniente coronel de Infantería Sergio Borrajo Palacín. Era el jefe del Cuerpo de Mutilados de Guerra en Alava. ETA reivindicó el atentado.

— El 5 de marzo de 1979 es asesinado en Madrid el general de Brigada Agustín Muñoz Vázquez, que estaba al mando de los servicios de economatos militares del Ejército. Su muerte fue reivindicada por el GRAPO.

— El 25 de mayo de 1979 un comando de ETA asesina, en un mismo atentado, al teniente general Luis Gómez Hortiguera y a los coroneles de Infantería Jesús Avalos Jiménez y Agustín Lasso Corral. El conductor del turismo en que viajaban los tres militares, Lorenzo Gómez Borrego, resultó también muerto.

— El 7 de junio de 1979 es asesinado en Tolosa (Guipúzcoa) el comandante de Infantería, retirado, Andrés Varela Rúa. ETA se responsabilizó de este atentado.

— El 19 de septiembre de 1979 son asesinados en Bilbao el coronel de Caballería Aurelio Pérez Zamora y el comandante de Estado Mayor Julián Ezquerro Serrano. El conductor del «jeep» en el que viajaban resultó herido. El atentado fue reivindicado por ETA militar.

— El 23 de septiembre de 1979 es asesinado el gobernador militar de San Sebastián, general Lorenzo González Valles, cuando caminaba, vestido de paisano, por el paseo de La Concha. ETA militar se responsabilizó del atentado.

— El 16 de noviembre de 1979 es ametrallado en San Sebastián el teniente coronel Tomás López de Diego. El militar resultó gravemente herido. ETA militar reivindicó el atentado.

— El 30 de enero de 1980 resultó herido en las cercanías de Munguía (Vizcaya) el teniente coronel de Artillería Jesús Frechoso Llorente, al ser ametrallado el coche en que viajaba. Le acompañaban dos jefes militares y un soldado conductor, que resultaron ilesos.

— El 8 de febrero de 1980 fue asesinado en Rentería (Guipúzcoa) el comandante de Infantería Miguel Rodríguez Fuertes. Pertenece a la XIV Promoción de la Academia Militar, la misma del Rey Don Juan Carlos. El atentado fue reivindicado por ETA.

— El 13 de febrero de 1980 resultó herido en una pierna el teniente coronel de Infantería Jesús Larrondo Falcón. El atentado perpetrado en Pamplona fue reivindicado por ETA militar.

— El 20 de febrero de 1980 fue asesinado en San Sebastián el coronel de Infantería Eugenio Saracibar González. Dos jóvenes dispararon contra el militar y una vez en el suelo lo remataron. ETA militar se hizo responsable de su muerte.

— El 18 de marzo de 1980 un comando de ETA militar coloca un artefacto en una motocicleta estacionada en las inmediaciones del domicilio del general Fernando Esquivias, en la calle de Ayala, de Madrid. El soldado de la Policía Militar José Ramírez, escolta del general, resultó muerto por la explosión del artefacto, controlada a distancia. El general y su ayudante, teniente coronel Manuel Miller, resultaron prácticamente ilesos.

— El 8 de mayo de 1980 el comandante de Artillería, retirado, y directivo de Astilleros de Luzurriaga, José María Espinosa Lisarreta, es asesinado en Pasajes (Guipúzcoa), por unos individuos que dispararon contra él cuando se encontraba en el interior de su automóvil.

— El 29 de julio de 1980, atentado contra el general Arturo Criado Amunategui, quien resultó ileso. Murió el soldado de escolta Florentino García Sille. Este atentado fue cometido en Madrid y reivindicado por el GRAPO.

— El 2 de septiembre de 1980 muere en atentado terrorista el general Enrique Briz Armengol. Resultó también muerto el soldado Marcos Vidal Pinar y herido leve el conductor Luis Arnau Davi. Este atentado fue cometido en Barcelona y reivindicado por el GRAPO.

— El 13 de septiembre de 1980 resultó muerto en un atentado reivindicado por ETA militar el teniente coronel del Cuerpo de Farmacia José María Urquiza Oneaga, mientras se encontraba en la farmacia de su propiedad en Durango (Bilbao).

— El 13 de octubre de 1980 resultó muerto en atentado en San Sebastián el teniente coronel de Infantería Lorenzo Moto Rodríguez. Reivindicado por ETA militar.

— El 16 de noviembre de 1980, en el asalto de la Jefatura Militar del Sector Aéreo de Vascongadas, en San Sebastián, resultó herido grave el coronel Gómez Aranalde. El atentado fue reivindicado por ETA político-militar.

— El 19 de noviembre de 1980 resultó muerto en atentado el coronel de Aviación José Luis Constante Azin. ETA y GRAPO reivindicaron el atentado.

— El 19 de marzo de 1981 es asesinado en Bilbao, en atentado terrorista, el teniente coronel Ramón Romero Rotaache. El atentado fue reivindicado por ETA militar.

— El 21 de marzo de 1981 resultó muerto en atentado, en Pamplona, el teniente coronel José Luis Prieto Gracia. El atentado fue reivindicado por ETA militar.

— El 4 de mayo de 1981 fue asesinado en Madrid el general Andrés González de Suso y Fernández de Matuco, por militantes del GRAPO.

— Ayer, en el atentado contra el teniente general Valenzuela, resultaron muertos su ayudante, teniente coronel Tebar, el suboficial de escolta José Ledesma Mediavilla y el soldado conductor Carlos Rodríguez Taboada.